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На повестке прошедшего обще
заводского комсомольского собра
ния стоял один вопрос: « О ходе 
соревнования за боевые дела се
милетки». Но он вклюнает в себя 
такое обилие фактов и дел, что многим выступающим зача
стую не хватало времени, строго ограниченного регламентом. 
То один выступающий, то другой просили у собрания допол
нительно две-три минуты. О чем рассказывали активисты? 

Пожалуй, все трудно перечислить: о работе передовых 
коллективов, субботниках на стане «2500», по благоустройст
ву города, деятельности первых общественно-конструктор
ских бюро, озеленению озера Соленого и, конечно, о недо
статках, причем приправляя критику изрядными порциями со
ли, так что не сладко приходилось тем, в адрес кого были 
направлены замечания. Но это только придавало собранию 
задористый, боевой характер. Д а это и хорошо: ведь здесь 
собрались прежде всего, чтобы не только подвести итоги, а 
вскрыть все недостатки, мешающие в работе, чтобы, разобрав
шись в бесконечном самотеке дел, выбрать, наметить для се
бя самые главные, самые ведущие вопросы. 

Ниже мы печатаем отдельные выступления. 

Г Л А В Н О Е — Н А Ч А Л О 

Дела много, только поспевай! 
Не дремлет наша молодежь 

Комсомольцы имеют большое 
влияние в нашем цехе. Надо ли 
пойти на субботник, воскресник, 
дать концерт—парни и девушки 
откликаются охотно. Куда легче 
стало работать с тех пор, как в 
цехе • зозникло соревнование за 
лучшую комсомольскую группу. 
Здесь уже и подгонять никого не 
приходится. 

Групкомсорги сами чуть ли не 
каждый день являются, чтобы 
рассказать о новых делах. А какие 
стенные молодежные газеты по
явились в бригадах! Иные ни
чуть не уступают нашей цеховой 
стенной газете по своему оформле
нию, содержанию. Никогда теперь 
не возникает разговора о сборе 
металлолома, ведь каждая группа 
стремится обогнать другую, а 
сбор металлолома—одно из усло
вий, входящее в соревнование 
групп. Особенно отличаются груп
пы тт. Волчкова, Дубровского. 

Одно у нас было плохо. Мы не 
вмешивались в производственную 
жизнь цеха, считая это делом 
администрации, партбюро, цехово
го профсоюзного комитета. Никог
да не ставился у нас вопрос об 
участии молодежи в рационализа

ции, мешало здесь ложное утвер
дившееся мнение о том, что у 
молодых производственников мало 
опыта, нет еще необходимой на
блюдательности и хватки. 

Но вот по комбинату и в цехе 
начался рейд за автоматизацию и 
механизацию производствен н ы х 
процессов. На эту тему было ре
шено провести комсомольские со
брания. И что же выяснилось? 
Буквально с первой минуты мо
лодежь стала высказывать инте
ресные мысли, касающиеся усо
вершенствования произв о д с т в а. 
Некоторые из них собрание поре
комендовало получше оформить и 
предложить цеховому бюро по Da-
ционализации. Так у молодежи 
появился вкус к рационализатор
ской работе. 

Здесь же было выбрано обще
ственно-конструкторское бюро. В 
него вошло 12 человек наших 
молодых инженеров и техников, 
каждый из них работает над вы
бранной темой. Скоро можно бу
дет рассказывать о первых ре
зультатах. В. Н И К И Ш А Н О В , 

секретарь бюро В Л К С М 
обжимного цеха. 

За учебу, товарищи! 
Чуть ли не каждый день, рас

крывая газеты, журналы, мы 
встречаем заметки, корреспонден
ции о комсомольских стройках. 
Молодежь, как и раньше, идет в 
авангарде боевых дел. Вот и у нас 
на комбинате почти в каждом цехе 
есть штаб или инициативная груп
па, которые следят за тем, как 
выполняются заказы для стана 
«2500». В нашем цехе комсомоль
цы тоже взяли под свой контроль 
изготовление многих деталей для 
нового широкополосного стана. 

Однако выполнение цехом зака
зов для важной стройки шло куда 
бы скорее, если бы наших рабочих 
не задерживало несвоевременное 
поступление заготовок из кузнеч-
но-прессового цеха^ котельно-ре

монтного, которые задерживают по
ставку труб. Эти факты нас беспо
коят потому, что успешное выпол
нение заказов стало сейчас делом 
чести любого производственного 
коллектива и не совсем приятно 
нам будет услышать от строите
лей упреки в медлительности. 

Каждый период, каждое новое 
десятилетие несет с собой но
вое веяние. Что же характерно 
для молодежи этого семилетия1 

Я ничуть не преувеличу, если ска
жу — колоссальная тяга к учебе. 
Сейчас просто странно слышать от 
молодого парня или девушки фра
зу: «Нигде не учусь». Только в 
прошлом году в школах рабочей 
молоделш, не считая студентов-
вечерников, у нас училось 215 
человек. Правда, тут надо при
знаться, что окончило из них 
учебный год только 180 человек. 
Тридцать пять человек «не дотя
нули» до последней четверти. В 

этом большая доля вины падает 
на цеховые общественные органи
зации. Правда, мы как-будто дер
жали связь со школами, знали 
всех неуспевающих, «шатких», 
тех, кто две недели посещает, а 
месяц не показывается в классе, и 
все-таки отсев учащихся получил
ся значительный. 

В'этом году учиться собирается 
еще больше молодежи. Бюро 
ВЛКСМ даже решило поставить 
перед собой задачу направить в 
школу всю молодежь. Лозунг: «За 
учебу, товарищи!» должен стать 
общим. Только это даст нам воз
можность воспитать из молодых 
рабочих людей большой культуры, 
огромной эрудиции, людей комму
нистического завтра. 

А. С М О Л Е Н Ц Е В , 
секретарь бюро ВЛКСМ ОМЦ. 

* • * 

Если бы меня спросили, что в 
вашей организации появилось са
мое значительное из боевых дел 
второго года семилетки, я бы, ко
нечно, начал с нашего обществен
но-конструкторского бюро. Ведь 
это же наше детище, которое мо
лодежь взрастила и взлелеяла са
ма. И, самое главное, этот рост не 
приостанавливается. Молодые кон
структоры брали обязательства 
выполнить 50 работ, а тридцать 
из них уже завершены. Причем 
еще несколько заданий скоро бу
дут выполнены. 

Как выросли за это время сами 
участники общественно-конструк
торского бюро! Если в начале они 
шли почти вслепую, спотыкаясь 
на каждом шагу, потому что мало 
кто владел из них конструктор
скими навыками, то теперь, как 
они отмечают сами, у них появи
лось пространственное воображе
ние и свое чутье конструктора. На 
молодежное конструкторское бюро 
администрация цеха возлагает 
большие надежды. Это радует: 
значит конструкторы-энтузиасты 

получили общее признание. Чер
ных, Карташова, Лялька, Анкуди-
нов и другие показали себя спо
собными творческими людьми. 

Не дремлют и наши молодые 
рационализаторы. Уже 300 тысяч 
сэкономленных средств принесли 
они цеху в этом году своими твор
ческими поисками. Есть комсо
мольская лепта и в освоении сор
тировки листов белой жести в по
токе, которая позволит сберечь 
около одного миллиона двухсот 
тысяч государственных средств. 

Однако, у меня здесь есть не

сколько замечаний комитету ком
сомола. Почему во многих меро 
приятиях: будь то воскресник по 
благоустройству, озеленению озера 
Соленого—основная ставка дела
ется на молодежь больших цехов. 
Очень редко, когда сюда пригла
шаются парни или девушки из 
вспомогательных цехов, а про та
кие организации, где 20—30 
комсомольцев, и вообще зачастую 
забывают. А дело здесь общее. 

В. К О М Л Е В , 
секретарь бюро ВЛКСМ 

листопрокатного цеха N° 3 . 

Это была настоящая помощь 
Чем наша молодежь может по

мочь цеху? Этот вопрос был од
нажды поставлен на одном из 
собраний комсомольцами цеха 
Кто-то предложил — сбор метал
лолома. Его решено сдать 100 
тонн. Цифра казалась большой 
ведь в нашем цехе в основном 
ведутся деревообделочные работы, 
где же взять металлические отхо-

А, действительно, почерчу? 
Заказам стана «2500»—«зеле

ную улицу»!—стоит ли гово
рить, что это стало главным на
правлением в работе нашего цеха. 
За последнее время нам приходи
лось производить для этой важной 
стройки семилетки отливки дета
лей многих на1гменований. 

Вдруг неожиданный приказ из 
отдела главного механика—пере
ключиться на производство дета
лей для предстоящего ремонта 
домны № 6. Приказ есть приказ, 
выполнить его мы обязаны. На
конец, вся работа закончена. И что 
же, оказывается некоторые дета
ли, а их получается немало — 
сорок процентов от всей выпол
ненной работы, для ремонта дом
ны совершенно не нужны. В об
щем, «мартышкин труд»! Делали, 
старались и все напрасно. Пусть 
это будет большим упреком адми
нистрации комбината и заводско
му комитету ВЛКСМ. 

Теперь еще один вопрос. О г 
цеха для учебы на очном отделе
нии в горно-металлургическом ин
ституте мы отобрали четырех пре
тендентов, среди них три девуш
ки — две крановщицы и одна 
пультовая. Это наши лучшие ак
тивистки, хорошие производствен
ницы, которые великолепно заре
комендовали себя в цехе. Правда, 
их предупредили, что пройдут не 
все. Ждали ответа от т. Буйвида. 
Наконец ответ пришел, и, надо 
сказать, буквально поразил всех: 
оказывается, девушек не хотя г 
принимать по специальности меха
ническое оборудование. Непонят
но, на чем основывается такое 
указание, ведь наши машинисты 
кранов тт. Веденеева, Цуприянчик 
работают не хуже мужчин. Поче
му же для учебы по своей спе
циальности им вдруг путь закрыт. 

В. смольянинов. 
мастер фасонно-вальце-

сталелитейного цеха. 

Пусть обратят внимание 
Любой производственник болеет 

за честь своей марки, за успеш
ную работу всего коллектива. А 
каково приходится работникам ли
стопрокатного цеха № 1, когда в 
их адрес постоянно летят замеча
ния от прокатчиков цехов ЛПЦ 
№ 2 и ЛПЦ № 3. 

Претензии адресуются нам, а 
ведь зачастую они попадают не в 
цель. Что можно сделать, если цех 
получает от мартеновцев запоро-
ченные плавки, а потом во время 

• • • 

На снимке: группа участников комсомольского сабрания. 

прокатки и возникает целый ряд 
дефектов. Мы, комсомольцы, не 
должны спокойно взирать на та
кое положение. Мое предложе
ние—необходимо создать штаб 
или отряд «легкой кавалерии» по 
контролю за качеством выплавляе
мого металла, куда вошли бы 
представители отдела техническо
го контроля, прокатных цехов, 
мартеновских. Сообща мы можем 
добиться многого. 
""'Комсомольцы листопрокатного 
цеха № 1 внимательно следят за 
ходом сооружения нагревательной 
печи. Это строительство взято под 
комсомольский контроль. Уже 
много раз мы высказывали свои 
претензии управлению капиталь
ного строительства, по вине кото
рого постоянно возникают недора
зумения. Между УКСом и отделом 
снабжения возникает целая ди
скуссия о том, кто же должен из 
них выдавать газовые трубы для 
электромонтажа и монтажа систем 
смазки шлеппера. Все это мешает 
строительству, тормозит общий 
темп. 

На наши сигнал,ы должны обра
тить внимание комсомольцы уп
равления капитального строитель
ства. Их долг прийти нам на по
мощь. 

В. С У Д Ь Я , 
вальцовщик листопрокатного 

цеха № 1. 

ды? Но на практике оказалось, что 
100 тонн можно было превратить 
в четыреста. Наш цех находится 
на бывшей территории котельно-
ремонтного цеха, и когда мы на
чали поднимать мусор, то обнару
живали целые «склады» ржавой 
металлической обрези. проволоки, 
листов. И металлолома мы много 
сдали, и двор цеха привели в по
рядок. 

Интересные дела начала ком
сомольская группа Дмитрия Абра
мова из столярной мастерской. 
Толчком послужил для них рейд 
за механизацию и автоматизацию 
производства. Один из плотников 
вспомнил, что на складе без при
менения стоят два деревообделоч
ных станка и лебедка под само
таску. У администрации, видимо, 
до этих механизмов не доходят 
руки. Парни и девушки решили 
своими силами установить у себя 
в цехе эти механизмы. 

Вечерами после смены, отложив 
все свои дела, комсомольцы при
нялись за работу. Одни разбирали, 
смазывали детали, другие рыли 
ямы, чтобы потом, установив 
здесь фундамент, залить под ос
нование станков бетон. Три дня 
кипела здесь работа. А через две 
недели казалось, что станки сто
ят здесь давно. 

Комсомольцам нравилась их ра
бота, в которой было столько за
дора, энтузиазма. Они почувство
вали, что значат на деле слова 
« по-ударному ». « по-боевому ». 
Поэтому, когда им предложили 
сделать городок для ремонтников 
доменной печи № 7, они заявили 
в один голос: «Выполним досроч
но!». И слово сдержали. Словно 
крылья дала им эта победа. Они 
сразу вошли в одну- из первых 
молодежных бригад. 

Когда у нас говорят о лучших, 
все повторяют: «Равняйтесь на 
бригаду Абрамова». 

В. МАНСУРОВ, 
электрик ремонтно-

строительного цеха М М К . 

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ ЗНАМЯ 
У МЕТАЛЛУРГОВ 
Бережно расправив алое по

лотнище знамени и высоко под
няв древко, первый секретарь 
горкома В Л К С М Владимир 
Квартовкип вручает его секре
тарю завкома В Л К С М Петру 
Грищенко. 

В зале аплодисменты. Они 
еще более усиливаются, когда 
Грищенко произносит: 

—Думаем, что это знамя бу
дет находиться на комбинате 
не только в 1960 гоДу, но и до 
конца семилетки. 

Секретарь горкома вручает 
Грищенко также грамоту гор
кома В Л К С М . Знамя, грамота 
получены к о м с о м о л ь ц а м и 
комбината по праву: они 
вышли победителями по сво
ей группе в соревновании 
молодежных коллективов го
рода за боевые дела семилет
ки . 


